

(財)女性のためのアジア平和国民基金

第26回理事会

平成9年3月

元慰安婦

証言ビデオを制作へ

アシア
女性基金

「償い金」理解求める

元慰安婦の横山久美子は、元慰安婦の「女性基金」(アシア女性基金)は十
六日未だに「元慰安婦の証
言などを収録したビデオを
制作し直しても「般く開かず
方針を決めた。同基金が元
慰安婦の「償い金」支給に
当たって躊躇したことや闇を
取つ慰安の問題を明かさない
わけにはじめの「償い金」
支払いくの問題のものなど、
問題を抱いたため、久美子は
だ。背負う「こども」や、細田
で元慰安婦のインターネット
一収録を開始し七月に完
成、地方連絡会の教育委員
会の因縁を抱いた連絡会があ
る。

方針だが、回数と消費の少ない田舎地帯の一課
政治文書から、該地区のひとつの公認の上級教
師が教諭をもつて、該地区の課題を
解説する講義を行なう。
そこで、「アシヤベシーの講
義は、元慰安婦本人の了
意を尊重して行なう必要や
國民基金」(アシヤ女性基
金、原文は英語表記)は十
六日未だに「元慰安婦の証
言などを収録したビデオを
制作し直しても「般く開かず
方針を決めた。同基金が元
慰安婦の「償い金」支給に
当たって躊躇したことや闇を
取つ慰安の問題を明かさない
わけにはじめの「償い金」
支払いくの問題のものなど、
問題を抱いたため、久美子は
だ。背負う「こども」や、細田
で元慰安婦のインターネット
一収録を開始し七月に完
成、地方連絡会の教育委員
会の因縁を抱いた連絡会があ
る。

自民党の「日本の前途と歴史教育を考える若手議員の会」の中川昭一代表(党副幹事長)はこのほど、産経新聞のインタビューに応じた。この中で中川氏は「歴史教科書の記述で問題がいくつもあるうちの象徴的なものが『従軍慰安婦』だと指摘。強制連行の事実は確認できず、從来の政府解釈を改めるべきを避けではないとの考え方を示した。

(对馬好二)

——設立総会で「四月から使われる中学校社会科教科書には大きな疑念がある」とあいさつしたが

「日本国民として必要最低限の責任と自覚が、他の国と比べて欠落している。親として」の際、あるべき教育とは何か、緊急かつあるのかという漠然とした重要な問題に校り、早急に危機意識を持っていた。私づけで行動していくた

も中学生の子どもを持つ父の成長過程に必要不可欠なものとして学校の先生が教えることが必要だ。逆に「従軍慰安婦」についての河野洋一元官房長官談話は、石原慎太郎と政治も特定の思想が怪しくなっている。「許せないものがいくつもあるうちの象徴的なものになった宮沢一元官房長官の談話は、『従軍慰安婦』だ。河野官房長官の談話は、『侵略』『道出』んで実際に埋没する恐れがある。このことで、新進党で賛同する人がいても自民党というひ

実でない可能性が高いのK-O)がそうだったように、政治、外交にほんろうされている。当時は強制連行の事実はないし、従軍慰安婦といふ言葉もなかつた」。その「従軍慰安婦」が教科書に掲載されている視点に立ったとしても、政府として状況によって変更するような賛明な判断が出され、歴史学の参考書でもない。事実として、コンセンスしからんではない現実にあわせてどうにしても、ははからないようにしていくことが必要だ。

——代表の中川氏のお父さんが故中川一郎元科学技術庁長官なので、この会が「新進党」ではないかといふ人もいるが、「個人的には『青廬会』という言葉に愛着があり、あの時悪い気はしないが、あの時は時代も違う。共選議がいつだけあるのは『このままではいいのか』というふうにしていくこと。われわれは教科書にテーマを絞り込んでいる」



慰安婦問題 政府解釈 恐れず変更を

自民・歴史教育を考える若手議員の会
中川昭一代表

——「従軍慰安婦」強制連行についての河野洋一元官房長官談話は、石原慎太郎と政治も特定の思想が怪しくなっている。「許せないものがいくつになった宮沢一元官房長官の談話は、『従軍慰安婦』だ。河野官房長官の談話は、『侵略』『道出』んで実際に埋没する恐れがあるので、新進党で賛同する人がいても自民党というひ

インドネシアで事業へ

3/26'97 朝日
女性基金

【ジャカルタ25日】福田

伸生 女性のためのアジア
平和国民基金(アジア女性
基金)とインドネシア政府

は二十五日、当地でインド
ネシアの元従軍慰安婦を

支援する事業の覚書に調印
した。今後十年で、元慰安
婦たちが多く住むと見られ
る五十カ所に高齢者福祉施

設を設ける。
計画では、政府が経営す
る老人ホーム併設する形
で、施設をつくる。食事や
入浴に加え、機能障害を持

つ高齢者のために、リハビ
リ施設などを用意し、元慰
安婦を優先的に入所させ
る。日本政府が同基金を通
じて三億八千万円の経費を

出資し、インドネシア社会
省が事業を請け負う。
署名式に出席した同基金
の山口達男理事によると、
「償い金」を渡さないよう

を特定するのは難しく、か
なり認定しても、被害者や
家族の尊厳が傷つく」と主
張し、元慰安婦に個人的に
求めた。

元慰安婦の福祉事業の行
方針を伝えたところ、イン
ドネシア政府は「元慰安婦
への償い事業に取り組んで
いる「女性のためのアジア平和
基金」(原文兵衛理事長)とイ
ンドネシア社会省は25日、同國の
元従軍慰安婦のを支援する事業実

施の覚書に調印した。
社会省が国内約50カ所に造る高
齢者福祉施設の各事業に対し、10
年間で総額3億8000万円を支
援する。

3

3/26'97 朝日

Hashimoto apologizes for 'comfort women'

JAKARTA (Kyodo) Prime Minister Ryutaro Hashimoto has sent a letter of apology to Indonesian President Suharto over the Imperial Japanese military's sexual enslavement of Indonesian women during World War II, Indonesian and Japanese government officials said Tuesday.

A spokesman for Indonesia's Social Affairs Ministry told reporters in Jakarta the letter was received earlier in the day from the Japanese Embassy.

While Japanese diplomats confirmed the letter, neither they nor Indonesian officials would elaborate on its contents.

The disclosure followed a meeting Tuesday on the issue involving officials from the ministry, diplomats from the Japanese Embassy and representatives from the Asian Women's Fund.

Fund to build homes

The government-sponsored Asian Women's Fund and Indonesia's Social Affairs Ministry on Tuesday signed a document that outlines the fund's medical and welfare project for the Indonesian elderly.

Fund board member Tatsuo Yamaguchi and Asmono of the Indonesian ministry agreed to build 50 nursing homes within the next 10 years. The ¥380 million project will be financed by the Japanese government and implemented through the fund and the ministry.

Residents in the homes will be elderly people without a family to take care of them and a means to earn a living due to illness or disability. Each facility will house 10 people, the fund said.

The document also states that, in selecting residents, a preference will be given to former sex slaves. The ministry will build facilities in areas where the existence of such women have been confirmed, the fund said.

The fund, established in July 1995 at the government's initiative to atone for Japan's wartime atrocity, had collected ¥472 million through private donations through mid-February. It has started paying a one-time solatium of ¥2 million each to former sex slaves in the Philippines and South Korea.

元慰安婦ら支援
事業の覚書調印

3/26'97 朝日
女性基金と
インドネシア

【ジャカルタ25日共同】

元従軍慰安婦への償い事業

に取り組んでいた「女性の

ためのアジア平和国民基

金」(原文兵衛理事長)と

インドネシア社会省は二千

五日、同國の元従軍慰安婦

らを支援する事業実施の覚

書に調印した。

社会省が国内約50カ所に造る高
齢者福祉施設の各事業に対し、10
年間で総額3億8000万円を支
援する。

元慰安婦が生存する地域
で実施され、元慰安婦と名
乗り出た人は優先して福祉
サービスを受けられる。
インドネシア政府報道官
によると、調印に先立ち、
橋本章太郎首相からスハル
ト大統領に「おわびの手
紙」が届けられた。